
香港文匯報訊 香港龍湖同鄉聯誼
會青年委員會一行23人，日前在青
委主任鄭科雄帶領下，前往澳門、
珠海進行「2012龍湖青年澳珠暢遊
聯鄉誼」活動。通過此行，加強了
港澳鄉會之間的交流合作，加深了
會員鄉親彼此間的了解和友誼。

許龍通施志伴許清水接待
青委們到達澳門，第一站前往拜

訪澳門龍湖同鄉會青年部，由澳門
龍湖同鄉會青年部部長許龍通熱情
地迎接，澳門龍湖同鄉會會長施志
伴、理事長許清水、創會會長洪清
維和該會的其他成員在會所等候到
訪的香港鄉親。
施志伴首先致辭，熱烈歡迎香港

龍湖同鄉聯誼會青年委員會訪問團
的拜訪。施會長如數家珍地向大家
介紹了澳門龍湖同鄉會的歷史，並
誠摯地邀請香港龍湖同胞參加今年8
月在澳門舉行的澳門龍湖同鄉會新
一屆理監事就職禮。

鄭科雄代洪游奕等問候
鄭科雄對澳門龍湖同鄉會的熱情接待和邀

請表示感謝。他相信本次的拜訪必將大大促
進港澳兩地龍湖青年之間的鄉誼，並特別代

表香港龍湖同鄉聯誼會會長洪游奕、理事長
許成沛、監事長洪重慶向澳門鄉會致以親切
問候。
鄭科雄也向澳門的鄉親們介紹了香港龍青

自2008年12月改組以來在會領導的關心和支
持下開展的「2009龍湖青年離島探幽顯活
力」，「2010龍湖青年郊野樂行健體魄」，
「2011龍湖青年香港地質研生態」等活動。

參觀賽車博物館金蓮花廣場
座談後，訪問團參觀了澳門賽車博物館，

金蓮花廣場，並邀得澳門龍湖同鄉會許龍
通、許育苗等人陪同，前往珠海參觀了圓明
新園等著名景點。
出席活動的還有龍湖鄉會副秘書長吳寧寧、

吳寧群，青委副主任施文炫，常委許文墨、鄭
芳瑩、盧育新，青委許婉姨、洪志傑、蔡婉
妮、秦艷紅、許婉玲、施榮哲、郭紫玲等。
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新總邀名醫講解眼科病

兩岸和平發展研討會倡互信
海峽和促總會舉辦 逾60專家名人出席

高敬德姚志勝致辭 黃友嘉主持
「兩岸關係和平發展（香港）研討會」由香港海峽兩

岸和平發展促進總會舉辦，邀請兩岸三地60多名專家、
學者、各界知名人士出席。香港海峽兩岸和平發展促進
總會會長高敬德致歡迎辭，全國政協常委劉漢銓，香港
海峽兩岸和平發展促進總會創會會長施祥鵬、理事長盧
文端，全國人大代表袁武等出席會議，統促會香港總會
常務副會長姚志勝致謝辭。
研討會在香港南洋酒店舉行，香港工商專業聯合會主

席黃友嘉擔任會議主持人，與會專家學者對兩岸關係發
展提出許多建設性意見。

李謁霏：建大中華經濟區互惠
台灣海洋大學海洋法律研究所李謁霏建議建立大中

華經濟區。他說，大陸及港台經濟體間產業鏈供應鏈
合作，相互投資，共創市場，齊享利益，有條件整合
為更大規模、更一體化的區域經濟體。兩岸的
ECFA、香港與大陸的CEPA已告施行，如果台港盡速
洽簽台港自由貿易協定，東亞地區將儼然形成「大中
華經濟區」。經濟合作是為了互惠，市場開放是為了
發展，當「經濟互利」積累為「和平紅利」，合作愈
多，利益愈多，開放愈深，互信更深。

周志杰：成立「兩岸教師聯誼會」

對於兩岸民間交流，台灣成功大學政治系暨政經所副
教授周志杰建議，兩岸應開放兩岸民眾相互參與對方民
間團體與社會組織的活動，以連結兩岸的社會資本。
初期可由專業性、技術性與服務性的行會及學會試

行，避免政治敏感性。兩岸可成立「兩岸教師聯誼會」
來探討及草擬如何磨合雙方歷史觀與教科書的歧異。
台灣威亞策略顧問有限公司總監蔡詩祥，同意日前

中國人民大學國際關係學院教授黃嘉樹建議，政治互

信和經濟互信對於兩岸關係而言是「鳥之兩翼」，缺一
不能行遠。

蔡詩祥：政治經濟互信創雙贏
因此，兩岸都需為累積政治互信、開啟政治談判，營

造氛圍，不斷推進。如何創造兩岸的文化認同並拉近彼
此的距離，逐步累積政治互信減少誤解與誤判，才是開
啟兩岸政治對話的關鍵力量。作為業界人士，他更期待
未來兩岸關係和平發展可以真正為兩岸的共榮共利共創
雙贏。

陳文鴻張志剛等講台選兩岸發展

北京清華大學台灣研究所副所長巫永平、廈門大學台
灣研究中心副主任李非、台灣中興大學法律研究所碩士
陳 山、台灣政治大學國家發展研究所博士童振源、台
灣中國文化大學副教授郭正亮、台灣東海大學政治學研
究所碩士陳怡仲以及香港大學亞洲研究中心博士陳文
鴻、香港一國兩制研究中心總裁張志剛，分別就台灣選
舉、民進黨轉型、香港在兩岸關係發展中的作用等議題
發表演講。

香港文匯報訊 新界總商會日前在九龍
喜來登酒店清廳舉行第九屆董事會第二
次會議。當晚邀請港區全國人大代表、
該會西醫顧問林順潮，李佑榮醫生及范
愷醫生蒞臨擔任主講嘉賓，講解眼科常
見的疾病。

林順潮：增進手術治白內障
林順潮指出，白內障是全世界最常做

的眼科手術，全球每年約做1,000萬次該
類型手術，中國於2年前已有670萬人因
白內障而失明，而每年新增患者約100萬
人。治療方面，現在的做法是放一塊非

常薄的人工晶體在眼球，稱為增進手
術，此方法不但能將眼球混濁的地方弄
走，亦能將本身的近視及遠視度數一併
加進人工晶體的度數。

范愷：激光治近視更準確
范愷表示，香港有九成大學生有近視

問題，除了佩戴隱形眼鏡及眼鏡外，激
光治療也是其中一個方法，現在的激光
手術是做一片非常薄的眼角膜瓣，並不
需要用刀，令手術變得更準確。

李佑榮講解治療飛蚊症

李佑榮講述飛蚊症時指出，生理性飛
蚊症是當看淨色的物體時移動眼會看到
飛蚊，此為正常的情況，而病態性飛蚊
會出現後玻璃體脫落及後玻璃體撕裂
等，後玻璃體脫落會液化，神經線與視
網膜分離後會飄揚，並會導致出血。解
決的方法是於眼內充氣，或是在眼球做
環扎，鞏固眼球並令視網膜貼服。
當晚到會的新總首長包括︰會長張德

熙，主席王振聲，副會長周華焯、王基
源、陳耀宗、梁鐵夫、齊光華，副主席
蕭金蓮、湯修齊、黃志源、朱德榮、李
飛熊、王文漢、左玫、梁金塘。
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香港文匯報訊 最近一段時期，兩岸關係發生

許多重大發展和變化。祖國大陸方面推出許多有

利兩岸交流發展重大措施；在台灣島內，馬英九

正式連任台灣地區領導人，民進黨主席改選由蘇

貞昌出任。對此，昨日在此間舉行的「兩岸關係

和平發展（香港）研討會」專家認為，現階段是

兩岸關係發展60多年來的最好階段，兩岸和平

發展已成為不可逆轉的時代潮流。兩岸關係發展

目前出現重大契機，大陸方面對台工作持續表現

有自信，有包容性，經貿文化交流日益加強，帶

動了相互之間的互信，在這種大環境下，兩岸關

係將會繼續出現良性發展。


